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RESUMO 

Introdução: A presente entrevista com o Sr. Prefeito do município de Ipê, versa sobre as atividades do município, 
e os desafios da atualidade. Objetivo: analisar as potencialidades do município; efeitos do covid-19  e questões 
de desenvolvimento estratégico. Métodos: a entrevista foi estruturada em três tópicos gerias: Apresentação do 
prefeito e do município; efeitos do covid-19; e, desenvolvimento estratégico do município. Resultados e 
Discussão: As dificuldades presentes no município são presentes em diversos outros. As soluções propostas 
também podem, após devidamente adaptadas, servir a outros municípios. O município possui uma distribuição 
proporcional entre a população urbana e rural. A covid-19 impactou negativamente o desempenho econômico 
do município. Dentre os processos de desenvolvimento planejados existe a criação de um distrito industrial.  
Conclusões: a pandemia atrapalha os negócios e atrasa o desenvolvimento educacional do município, da 
mesma forma que em outras regiões. O município apresenta grande potencial de desenvolvimento 
socioeconômico. 

Palavras-chave: desenvolvimento urbano, pandemia, atividades econômicas. 

ABSTRACT 

Background: The present interview with the Mayor of the city of Ipê deals with the activities of the county and its 
challenges. Aim: to analyze the potential of the city, effects of covid-19, and strategic development issues. 
Methods: the interview was structured in three general topics: Presentation by the mayor and the county; effects 
of covid-19; and strategic development of the county. Results and Discussion: The difficulties present in the 
county are seen in several others. The proposed solutions can also, after being adequately adapted, serve other 
counties. The county has a proportional distribution between the urban and rural populations. Covid-19 negatively 
impacted the municipality's economic performance. Among the planned development processes, there is the 
creation of an industrial district. Conclusions: the pandemic hinders business and delays the municipality's 
educational development in the same way as in other regions. The county has great potential for socio-economic 
development. 

Keywords: urban development, pandemic, economic activities. 
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    Os editores do JLPPHS tiveram a 
oportunidade de entrevistar o Senhor Prefeito do 
município de Ipê, no Rio Grande do Sul. 
 

Bloco 1. Apresentação do Prefeito e 
do município. 
 

1. Sr. Prefeito Cassiano Caon, por favor, 
fale para nós um pouco de sua trajetória 
política. Qual partido o senhor representa? Há 
quantos anos o senhor atua na política? Como 
Prefeito eleito recentemente como foi a 
experiencia de disputar uma eleição?  

Represento o partido do MDB. Sou filiado 
há aproximadamente 30 anos. Iniciei como 
membro do diretório municipal até tornar-me 
Presidente do MDB do município de Ipê. No ano 
de 2017 fui eleito o vereador mais votado da 
Legislatura 2017-2020. Foi um aprendizado 
inenarrável. A experiência adquirida no contato 
com a população trouxe um amadurecimento 
transformador e crescente pelo interesse público. 

 

2. Qual a atual composição da câmara 
de vereadores?  

A Câmara de Vereadores de Ipê é 
composta por 09 (nove) vereadores, dividida em 
03 (três) bancadas. Bancada do PP com 04 
(quatro) vereadores, bancada do MDB com 04 
(quatro) vereadores e 01 (uma) vereadora do 
PDT. 

 

a. Quais os principais temas em 
votação na Câmara de vereadores 
atualmente? 

 A maioria são projetos do executivo como 
pedido de créditos suplementares, convênios 
como com o Hospital São José, a APAE, Arca de 
Noé, Bombeiros, projetos para contratações em 
caráter emergencial devido a Lei 173 de 
27/05/2020. 

 

b. Como estes tópicos irão contribuir 
para o desenvolvimento do munícipio? 

 São projetos e convênios que atendem à 
demanda do Município contribuindo diretamente 
para o desenvolvimento de diversos setores.   

 

3. Sr. Prefeito Cassiano Caon, com 
relação ao município de Ipê, qual o tamanho do 
município?  

Área de 599,361 km². 

 

a. Qual o tamanho da população urbana 
e rural? 

 Total de 6 689 hab. A proporção de 
população urbana e rural é praticamente igual. 

 

b. Qual o PIB do município? 

 PIB per capita R$ 29.864,74.  

 

c. Quantas escolas o município possui?  

Três estaduais e quatro municipais. 

 

d. Quais os principais parques e praças 
presentes no município?  

Temos o Parquinho de Brinquedos na 
praça da Vila São Paulo, o Parquinho da Praça 
Central, em frente à Paróquia São Luiz Rei, uma 
academia ao ar livre na Escola Leonel Brizola, 

Cassiano De Zorzi Caon 
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uma academia ao ar livre no Caravaggio (que será 
reformada), uma academia ao ar livre e Parquinho 
de brinquedos na Praça da Vila Segredo. As 
principais praças são a da Paróquia São Luiz Rei, 
a da emancipação, e a da Vila São Paulo. A praça 
da Vila Segredo é da Igreja São Pedro. 

 

e. Há algum museu ou biblioteca 
pública no município?  

Sim, museu e biblioteca. 

 

f. Quais os principais festivais ou 
eventos disponíveis no município? 

 Expoipê, Festipê, Rodeio Crioulo, Escolha 
das Soberanas de Ipê e as Festas das Capelas do 
Município. 

 

g. Como está estruturado o sistema de 
saúde do município? 

 O sistema de saúde do nosso Município 
está estruturado com três Unidades Básicas de 
Saúde e três equipes de Estratégia de Saúde da 
Família, todas com médicos, enfermeiros, 
técnicos e/ou auxiliares de enfermagem e 100% 
do nosso território coberto com Agentes 
Comunitárias de Saúde. Das três equipes, duas 
delas contam com a saúde bucal instalada. Além 
disso, possuímos dois médicos clínicos de apoio 
e uma médica ginecologista. Contamos também 
com os serviços profissionais de psicologia, 
nutrição e fisioterapia. Possuímos responsáveis 
pelas vigilâncias Epidemiológica e Sanitária, além 
de uma agente de combate a endemias. Nosso 
Município conta com uma farmácia de 
medicamentos básicos e especiais, além do setor 
de regulação e transporte.  

Para atendimento de sintomáticos 
respiratórios, nosso Município conta com uma Ala 
de atendimento Covid, anexa a Unidade Básica de 
Saúde Centro, composta com profissional médico, 
enfermeiro e técnico em enfermagem. 

 

h. Ao assumir a prefeitura do município 
de Ipê qual foi o montante de dinheiro 
disponibilizado em caixa e qual o valor dos 
compromissos previamente assumidos? O 
saldo era positivo ou negativo?  

O montante de recurso livre foi de R$ 
160.193,40 e recursos vinculados de R$ 
2.441.632,20. O valor dos compromissos 
previamente assumidos foi de R$ 731.484,73. O 

saldo era positivo. 

 

i. Quais as principais potencialidades 
do município?  

Agronegócio, turismo, agricultura 
ecológica e comércio. 

  

j. Como é estruturada a coleta de 
resíduos em Ipê?  

A coleta de resíduos é realizada por 
empresa terceirizada de forma seletiva, com 
caminhões compactadores, sendo que a mesma 
possui estação de transbordo e destinação final 
para aterro sanitário licenciado.  Reciclagem 
Serrana Eireli ME CNPJ: 17.793.462/0001-06, 
Endereço: DT Linha Caçador, s/nº, Nova Bassano 
– RS. Telefone 54 3477 485 (Rogério). 

 

k. Qual o percentual de resíduos que é 
reciclado no município? 

Em torno de  28%. 

 

l. Os resíduos orgânicos são 
convertidos em adubos neste município? Em 
caso negativo, qual o destino dado aos 
resíduos?  

Não. Encaminhado para aterro sanitário 
licenciado. 

 

m. Quais as principais fontes de renda 
do município?  

Agropecuária (cereais, fruticultura, aves, 
suínos e bovinos). Indústria, Comércio e 
Prestação de serviços.  

 

n. No aspecto industrial, quais os 
principais produtos fabricados em Ipê?  

Fabricação de abertura de madeiras de 
ferro, indústria têxtil, móveis, agroindústrias, 
produção de tijolos, caixarias para frutas, 
*embalagem e comércio de frutas. 

 

o. No aspecto rural, quais os principais 
produtos agrícolas?  

Cereais de inverno e verão, frutas de 
semente e caroço, pequenas frutas, leite, 
hortifrutigranjeiros como um todo, bovinos de 
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corte e leite, aves e suínos. 

 Ipê é considerada a Capital Nacional da 
Agroecologia. 

 

p. Quais os principais meios de 
comunicação disponíveis no município? 
(jornais, youtube channels, radio, outros)  

Rádio Solaris e Jornal Ipê em notícia. 

 

Bloco 2. COVID-19 – Impactos e 
desafios. 

 
4. Como o COVID-19 afetou a economia 

local?  

Embora a maior parte da economia do 
município gire em torno da agricultura, o comércio 
foi bastante afetado. Como os bares, restaurantes 
e autônomos tiveram que fechar seus 
estabelecimentos, a renda deles ficou 
comprometida. 

 

5. Qual o impacto previsto do COVID-19 
na educação municipal? É possível estimar o 
prejuízo econômico que este ano perdido trará 
ao desenvolvimento do município?  

Como consequência na educação 
acontecerá a acentuação da desigualdade devido 
as condições de acesso, causando um déficit de 
aprendizagem ainda maior, podendo ocasionar a 
exclusão e o aumento de taxas de reprovação e 
abandono. Não conseguimos mensurar. 

 

6. Até o presente momento, quantas 
pessoas vieram a falecer no município em 
virtude do COVID-19? 

 Quatro óbitos 

 

7. O município adota o tratamento do 
MATH+ protocol ou equivalente? <referencia: 
https://covid19criticalcare.com/math-hospital-
treatment/pdf-translations/>  

Nosso Município não adotou este 
protocolo, mas estamos atentos aos novos 
procedimentos que estão surgindo. 

 

 

 

8. Como estão sendo tratados os 
doentes no município?  

A adoção do isolamento domiciliar de 
todos os casos de sintomáticos respiratórios ou 
casos suspeitos da Covid, assim como seu núcleo 
familiar. O tratamento é realizado conforme a 
avaliação clínica do médico, atentando para 
presença de fatores de risco para agravamento. É 
realizado monitoramento diário pela equipe de 
ESF responsável dos casos suspeitos e ativos. 
Quando necessário são encaminhados ao nosso 
hospital de referência para realização de exames 
de imagem e tratamento hospitalar sempre que 
necessário.  

 

9. O município acredita que o 
tratamento precoce colabora para evitar a 
lotação excessiva dos hospitais?  

O Município acredita que sim. 

 

10. Após 1 ano de pandemia, o senhor 
considera a política de lockdowns seja a mais 
eficiente?   

Não acredito ser a mais eficiente, visto 
que, o equilíbrio entre a economia e a saúde é o 
que deve prevalecer. 

 

Bloco 3.  

Desenvolvimento estratégico. 

 
11. Há um distrito industrial no 

município?  Como ele funciona? Quais os 
atrativos para industrias se instalarem no 
município?  

O município ainda não possui um distrito 
Industrial, mas já está sendo buscado parcerias 
para que possa ser criado. 

 

12. Como está a qualidade dos serviços 
concedidos do município? (telecomunicações, 
água, luz)  

Em relação ao perímetro urbano está de 
forma satisfatória, porém, na área rural no que 
tange a comunicações, percebe-se a má 
qualidade e até mesmo a falta do serviço. 
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13. Existe no município o potencial para 
a instalação de alguma PCH? Se sim, qual 
seria o prazo para a obtenção de licenças na 
prefeitura?  

Existe sim, em torno de 10 unidades em 
andamento, porém o licenciamento ambiental é 
buscado no órgão estadual – FEPAM. 

 

14. No setor de telecomunicações, 
quantas empresas operam em Ipê? Como é a 
qualidade do serviço?  

Quatro empresas operam em Ipê, sendo a 
qualidade deficitária apenas na área rural. 

 

15. No setor de energia, qual o 
percentual de energia produzido no 
município? (incluindo todas as fontes de energia) 

No momento não temos dados a informar. 

 

16. Quais os planos que o município 
está traçando para o desenvolvimento?  

O desenvolvimento do município deve ser 
estruturado na busca de geração de empregos e 
renda, através da criação de um distrito industrial. 
A união das entidades representativas e a 
realização de parcerias público privadas, assim 
como, investimentos no setor primário. 

 

17. Existe alguma possibilidade da 
realização de PPPs para dinamizar a economia 
local? Em caso afirmativo, quais os caminhos 
a serem seguidos?  

Sim, através da união das entidades 
representativas. 

 

18. Duas rodovias estaduais (ERS-122, 
RS-437) passam por Ipê, seria possível a 
construção de um porto seco no município, 
visando torna-lo em um hub logístico?  

Uma PPP para gerenciar o projeto. Sim, 
existe a possibilidade, mas no momento, o 
município não dispõe de uma legislação 
específica.  

 

19. Os rios do município poderiam ser 
utilizados para a instalação de uma estação de 
tratamento de água, visando atender o 
município e até mesmo colaborar com 
municípios vizinhos? 

 Sim. 
 
Ilustre Prefeito Caon, os editores do Jornal 

agradecem a disponibilidade do senhor em nos 
conceder esta entrevista. Esperamos ter a 
oportunidade de retornar ao município no futuro e 
apresentar os novos patamares de 
desenvolvimento do município de ipê. 

 


